

 Escuchar este artículo

Alianza por el Pacífico

Julio 23, 2021 - 11:55 p. m. |

Por: Editorial.

El Valle del Cauca tiene las tasas de deforestación más bajas de Colombia y a la vez es el departamento que más avanza en cuanto a repoblamiento y conservación de sus bosques. Sin embargo, comparte un enemigo con el resto del Pacífico, el contrabando de madera ilegal, que exige hacer un frente común en la región para derrotarlo.

Cuando se piensa en el gran Chocó Biogeográfico, que abarca 113.000 kilómetros cuadrados de territorio nacional y del que hacen parte Nariño, Cauca, Valle y Chocó, es imposible pensar en fronteras. La cadena de bosques, selvas, ríos, mar y recursos naturales conforman una unidad que es necesario proteger en su conjunto porque lo que afecte al sur se sentirá, más temprano que tarde, en el norte, en especial cuando se trata de la tala ilegal de árboles y de los negocios ilícitos que hay alrededor de la madera que se extrae.

De ahí nacen iniciativas como la gran alianza de los cuatro departamentos para detener la deforestación y sobre todo combatir el comercio ilegal que nace de ella. Las Corporaciones Autónomas Regionales junto con autoridades ambientales locales, la Fuerza Pública, la Fiscalía y la Procuraduría, así como los madereros legales, vienen trabajando en ese propósito y ayer en Popayán fue presentado el grupo operativo que se encargará de proteger los bosques y también de perseguir a quienes delinquen con sus recursos.

El Valle tiene en ese proceso un papel muy importante, porque puede aportar su experiencia que le ha permitido reducir la tasa de deforestación en un 50% en menos de una década y por los avances en la repoblación de sus zonas de reserva natural con la siembra de dos millones de árboles, de la meta de ocho millones que cumplirá en el 2023. También porque se ha logrado en el último año que de 64 empresas madereras de la comarca, 28 ya sigan los protocolos forestales y de comercio legal.

Editorial

•

LO MÁS VISTO DE EDITORIAL .

1. La paradoja del progreso
2. De nuevo, Buenaventura
3. Alianza por el Pacífico
4. 485 años de vida
5. El enemigo de Colombia

Son los dos ámbitos en los que se debe trabajar porque tan grave como la pérdida de bosques que se presenta por la ampliación indebida de las fronteras agrícolas, la proliferación de cultivos ilícitos o la minería ilegal, es el crecimiento del mercado de contrabando creado alrededor de ello. Como ocurre con otros negocios prohibidos, el Valle se ha convertido en el centro de operaciones del mercado clandestino de madera, un enemigo silencioso que se mueve por las carreteras terciarias, se transporta por en medio de los ríos, se lleva al mar y termina en Buenaventura donde se camufla con las exportaciones legales.

Entre 2019 y lo que va de 2021, la CVC junto a las autoridades vallecaucanas han decomisado 4930 metros cúbicos de madera y tres toneladas de carbón vegetal, una cantidad mínima cuando se sabe que el 10% de las 170.000 hectáreas de bosques que se talan al año en el país termina en el mercado ilegal, que mueve anualmente 100.000 millones de dólares en el mundo y es difícil de perseguir porque pasa casi desapercibido.

Por eso, es oportuno resaltar los esfuerzos que están haciendo Nariño, Cauca, Valle y Chocó para perseguir a las organizaciones criminales que lo promueven, sancionarlas como corresponde y detener ese lucrativo y destructor negocio que tanto daño causa a los recursos naturales del Pacífico y a su medio ambiente.

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co

0, **VER COMENTARIOS** ▼



Convierte a El País en tu fuente de noticias

AHORA EN PORTADA



▶ COLOMBIA

¡Sigue vivo el sueño! Cabal y Farah se metieron en cuartos de final de Tokio 2020



▶ CALI

Tener las dos dosis de la vacuna, clave contra la variante Delta de covid-19



▶ CONTENIDO PREMIUM

Así combaten la digitalización de las empresas en entornos rurales



▶ ULTIMO MINUTO

Este es el pico y cédula en Cali para este lunes 26 de julio



▶ ECONOMÍA

Empieza a tomar impulso el gasto de los caliños



▶ EDUCACIÓN

Universidad Icesi, entre las mejores de Latinoamérica



▶ POLÍTICA

"Hay que dejar de hacer política con cálculo electoral": Juan Diego Gómez



▶ CALI

Manifestantes y Alcaldía acuerdan entrega de estación Univalle del MIO

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

Suscríbese o renueve su suscripción a El País

Faq's Registro

SECCIONES

Principal

Cali

Valle

Opinión

TEMAS

Pico y Placa en Cali

América de Cali

Deportivo Cali

Liga Águila

MULTIMEDIA

Destacados

Videos

Fotos

Infografías

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

Cali, una industria salsera

Cali, la ciudad que no duerme

CLASIFICADOS

Edictos El País

Venta de Casas

Venta de Apartamentos

Alquiler de Casas

Faqs suscripciones digitales	Colombia	Copa América 2019	Especiales	La Hoja Sagrada	Venta de Lotes
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Economía	Fútbol Internacional	ESPECIALES	Detrás del camuflado	Alquiler de Apartaestudios
Contáctenos	Deportes	Maurice Armitage	Feria de Cali 2018	CLUB SELECTA	Alquiler de Locales
Iniciar sesión	Judicial	COPA AMÉRICA 2019	Venezuela, crimen sin frontera	Automotriz	Bolsa de empleos
Regístrese	Mundos	Calendario	Por Cali lo Hago Bien	Calzado y Ropa	Negocios establecidos
Información de versión móvil	METRO X METRO	Selección Colombia	Cali Sabe Bien	Descuentos en restaurantes	Prestamos e hipotecas
Ir a versión móvil	Vivienda nueva	Videos de la Copa	Río Cali	Descuentos en Entretenimiento	Perros y mascotas
Versión iPad	Proyectos de vivienda nueva en Cali	PLAN CIUDAD	500 empresas más Exitosas del Valle	Descuentos en Salud y Belleza	Publicar aviso clasificado
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Eventos en Cali	Cali se Ve	Deportivo	AUDIENCIAS
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali	Marcas de Corazón		Audiencias El País
SERVICIOS		Bares y discotecas en Cali			PROCESO REORGANIZACIÓN
Pico y Placa Cali		Conciertos en Cali			

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (+572) 898 7000 | Cali, Colombia

Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Publicidad en Bogotá - Cadenacol

Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofic 307